

Brèves

Nous avons collecté 345 000 tonnes soit une progression de 13 % par rapport à l'an dernier. Cette moisson se situe au-dessus de la moyenne quinquennale avec de très bonnes surprises en petites terres, des déceptions en colza et en protéines sur les orges de printemps. Vous trouverez au verso de ce bulletin un point complet par espèce.

Bonne qualité pour les blés récoltés avant la pluie (là où elle est tombée). La moyenne des PS est de 78,8, les hagbergs sont excellents et la teneur en protéines est de 11,18. Par contre des PS à moins de 76 ont été constatés dans les secteurs ayant reçu de la pluie.

Les analyses de vos stockages en ferme débutent. Comme les années passées, un opérateur prend contact avec vous pour recueillir et analyser vos échantillons. Les résultats vous sont communiqués au fur et à mesure pour vous donner une indication sur la qualité de votre stock. L'objectif est de vous permettre de valoriser au mieux votre récolte.

La récolte de miel'Epi s'avère prometteuse. Nous avons déjà récolté plus de 450 Kgs de miel sur les 12 sites où des ruches sont en place. Cette opération prouve, s'il le fallait, que le développement des abeilles est compatible avec nos agricultures pour peu que l'on suive les ruchers avec professionnalisme.

Les Passées d'Août sont en cours. Une douzaine est prévue. Pour toute information, contactez votre silo. Ce moment d'échange et de convivialité est particulièrement apprécié de tous.

Les opérations de Triage à Façon vont bientôt débuter. Pour l'organisation des chantiers, contactez Virginie GRIMOIN au : 02.32.77.37.56.



Bulletin d'informations N°81

2019 : Une bonne moisson mais des prix sous pression de la récolte

La moisson se termine et les rendements sont globalement bons à l'exception du colza.

Les qualités sont bonnes bien que nous soyons un peu justes sur le taux de protéines. Cela montre l'importance des apports de fin de cycle, en corrélation avec un Outil d'Aide à la Décision (OAD) et les limites des modèles lorsque la récolte est supérieure aux prévisions. La forte sécheresse sera malheureusement plus impactante pour les récoltes d'automne.

Les marchés sont sous la pression, certes limitée, de la récolte et il est difficile de savoir comment ils vont s'orienter. Comme chaque année, nous allons échantillonner les stockages en ferme pour proposer à chacun le meilleur débouché quel que soit son mode de commercialisation : Prix Moyen De Campagne, MATEPI ou Prix de Marché.

Même si quelques installations de nos silos n'ont pas tourné comme nous l'aurions voulu, nous pouvons remercier le personnel de Sevépi pour sa réactivité. Les conditions climatiques extrêmes étaient autant éprouvantes dans les champs que dans les silos.

A noter le silo de Ste Colombe qui a subi une tornade et dont le bâtiment à engrais est détruit. Une solution sera proposée pour les adhérents du secteur.

Il faut déjà penser à la campagne suivante et préparer nos terres pour les semis de couverts et de colza. Nos techniciens sont prêts à répondre à vos interrogations et proposer des solutions à vos problématiques.

Les membres du conseil d'administration seront heureux de vous rencontrer lors de nos passées d'août, où nous espérons vous voir nombreux.

Le Président
Jérôme CHARPENTIER

PRESSION RECOLTE LIMITEE MALGRE LES BONNES PRODUCTIONS MONDIALES

Blé : La récolte française touche à sa fin et devrait approcher 39Mt, deuxième meilleure production des dix dernières années (derrière 2015 : 40.9 Mt). Le « coup de chaud » aura donc fait plus de peur que de mal. Les qualités sont hétérogènes sur le territoire avec une protéine souvent diluée par les rendements exceptionnels dans les zones à potentiel moyen/faible. Sur ce point, l'hinterland de Rouen semble mieux loti cette année pour alimenter les marchés exports en 11% mini, que son voisin de La Pallice, avec malgré tout un travail en silo nécessaire pour ressortir les lots aux normes. Sans être exceptionnelle, la récolte russe devrait s'afficher sur de bons niveaux, à 76 Mt, mais les blés de printemps qui représentent 30% des surfaces restent à récolter. On notera globalement un faible avancement des ventes chez les agriculteurs dans les principaux pays producteurs, ce qui participe au soutien des cours.

Orges : même constat qu'en blé sur la récolte française, avec des rendements bons en orge d'hiver et exceptionnels en orge de printemps. La qualité de cette dernière sera la grande problématique de l'année. En effet, les taux de protéines bas limitent l'accès aux marchés brassicoles, généralement fixés à 9.5% mini. Heureusement, l'export de mouture est dynamique sur le début de campagne et pourrait le rester, les bas PS en Ukraine, notre principal concurrent, réduisent le disponible.

Maïs : encore beaucoup d'incertitudes aux USA concernant les surfaces réellement semées suite aux intempéries de mai/juin. L'USDA peine à résoudre l'équation des assurances récolte (Prevent Plantings) et devrait corriger ses chiffres lors du rapport du 12/08/19. Les opérateurs s'attendent à une baisse importante et l'écart par rapport à ces attentes sera un élément de volatilité. En France, le déficit hydrique persistant laisse imaginer une petite récolte, proche de 11Mt, si la pluie arrive un jour.

Colza : les rendements sont globalement décevants en France, mais sans impact sur le marché, la faible récolte étant depuis longtemps intégrée dans les prix. Actuellement c'est l'huile qui donne la tendance, avec des taux faibles dans les graines en Ukraine et Roumanie qui ont permis un rebond des cours, habituellement calmes pendant la période estivale. Fait rare pour notre secteur, les flux s'orientent vers l'est actuellement, l'usine rouennaise étant pour le moment occupée par les éruciques et les colzas 00 d'importation.

Protéagineux : timide demande portuaire en pois jaunes et ponctuellement en pois fourragers vers le nord communautaire. En féveroles, peu de mouvement.

Nicolas PONS le 05/08/19

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE BUREAU

Lors de la réunion de bureau du 18 juillet 2019, le conseil a :

- Fait le point sur les premiers apports de la moisson 2019,
- Étudié les positions de ventes,
- Fixé les acomptes pour la récolte 2019.

Jean-Baptiste HUE

BILAN MOISSON 2019

Le coup de chaleur de juin n'a finalement pas limité le potentiel des petites terres et des semis tardifs. Cette moisson 2019 est au-dessus de la moyenne. Les rendements féveroles et maïs seront nettement plus impactés.

A ce jour SEVÉPI a collecté 345 000 tonnes, soit 40 000 tonnes de plus qu'en 2018 (+13 %). Les qualités sont bonnes sauf en orge de printemps. A noter des humidités jamais rencontrées : < à 10 en blé, < à 5 en colza !!!!!

Nos installations ont pu recevoir sans à coup vos récoltes. Les pics de chaleur ont toutefois généré quelques pannes (trappes bloquées, imprimantes ralenties,...). Il faudra tenir compte de ces conditions extrêmes dans nos prochains investissements.

Nos nouvelles capacités de stockage à Houdan et des dégagements de nuit sur Magny ont permis de gérer en souplesse cette moisson abondante. Il reste quelques tas de blé stockés à l'extérieur qui seront vite mis à l'abri.

Résumé des rendements et caractéristiques de cette moisson :

	Rdt en qx	PS	Prot.	Calibrage	Observations
Blé	90 (+14)	78,8 (-1,5)	11,18 (-0,67)		Très bons rendements, bonne qualité mais hétérogène
Escourgeon	83 (+11)	67,42 (+2,5)			Bons rendements, et bonne qualité
Étincel	83 (+11)	70,4 (-2,79)	10,14 (-0,36)	81,98 (=)	Rendements corrects, qualité hétérogène
RGT Planet	79 (+14)	66,54 (+1,24)	9,32 (-1,08)	82,1 (-6,3)	Très bons rendements qui pénalisent la teneur en protéines.
Colza	33 (=)				Rendements décevants, notamment sur les précoces probablement lié à du gel à la floraison.
Pois	51 (+17)				Très bonne année
Féveroles					En cours

Claire PELLETIER

Les femmes et les hommes de Sevépi

Départ : Romain LECUYER Electromécanicien à l'atelier

Entrée : Elodie MALANDAIN, Adjointe au silo de Fresne le Plan.

Annabelle COUPE